



JUNIO

REFLEXIONES
Lasallistas
2023-2024

Preescolar y Primaria

Reflexiones Distritales 23-24

Junio 2024

PREESCOLAR Y PRIMARIA



JUN 03
LUNES



VALOR:
Acogida

HECHO

Evangelio Mc
14, 2-16. 22-26
“Corpus Christi”

El primer día de los Ácimos, cuando se sacrificaba el cordero pascual, le dijeron a Jesús sus discípulos: «¿Dónde quieres que vayamos a prepararte la cena de Pascua?» Él envió a dos discípulos, diciéndoles: «Vayan a la ciudad, les saldrá al paso un hombre que lleva un cántaro de agua; síganlo y, en la casa en que entre, díganle al dueño: «El Maestro pregunta: ¿Cuál es la habitación donde voy a comer la Pascua con mis discípulos?» Les enseñará una sala grande en el piso de arriba, acondicionada y dispuesta. Prepárela allí» Los discípulos se marcharon, llegaron a la ciudad, encontraron lo que les había dicho y prepararon la Pascua. Mientras comían, tomó pan y, pronunciando la bendición, lo partió y se lo dio diciendo: «Tomen, esto es mi cuerpo.» Después, tomó el cáliz, pronunció la acción de gracias, se lo dio y todos bebieron. Y les dijo: «Esta es mi sangre de la alianza, que es derramada por muchos. En verdad les digo que no volveré a beber del fruto de la vid hasta el día que beba el vino nuevo en el reino de Dios». Después de cantar el himno, salieron para el monte de los Olivos.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Qué es lo que estaban celebrando Jesús y sus discípulos durante la cena?
¿Qué crees que significa la frase “Esto es mi cuerpo” que dijo Jesús al partir el pan?
¿Y qué significa “Esta es mi sangre de la alianza” cuando les dio el cáliz?

MÁXIMA



Tomen y beban, este es mi cuerpo y esta mi sangre.

COMPROMISO



Hoy me comprometo a ser compartido como lo fue Jesús con sus discípulos.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿Qué tan compartido fui con los demás?
¿Le di parte de mi tiempo a otros?

**JUN 04
MARTES****VALOR:
Acogida****HECHO****La isla desierta**

Había una vez una isla desierta en medio del océano, donde vivía un grupo de animales muy especiales. Había un conejito llamado Coco, un pájaro llamado Pío, un mono llamado Simón y una tortuga llamada Marina. Un día, una gran tormenta azotó la isla y los separó de sus hogares. Coco, Pío, Simón y Marina se encontraron solos en la isla. Al principio, estaban un poco asustados y preocupados. Pero pronto se dieron cuenta de que estaban juntos y que podían ayudarse mutuamente.

Coco, siendo muy hábil, construyó un refugio para todos usando ramas y hojas. Pío, con su agudo oído, les advirtió cuando venían peligros como animales salvajes. Simón, con su destreza en trepar árboles, les conseguía frutas frescas y nueces para comer. Y Marina, con su sabiduría y experiencia, les enseñó a encontrar agua dulce y a cuidar de ellos mismos en la isla. A medida que pasaban los días, el vínculo entre estos amigos se fortalecía. Aprendieron a apreciar las cualidades únicas de cada uno y a trabajar juntos para superar los desafíos que enfrentaban en la isla desierta.

Un día, cuando ya habían pasado varias semanas en la isla, avistaron un barco en el horizonte. Coco, Pío, Simón y Marina se alegraron mucho al ver la ayuda que se acercaba. Pero también sintieron un poco de tristeza al pensar en separarse. Cuando el barco llegó a la isla, los amigos corrieron hacia él para pedir ayuda. Los marineros, al ver a estos animales trabajando juntos y cuidándose mutuamente, quedaron impresionados. Decidieron llevar a Coco, Pío, Simón y Marina con ellos en el barco, donde podrían vivir juntos como una familia.

A partir de ese día, los amigos aprendieron que la verdadera acogida no solo significa recibir ayuda, sino también brindarla. En su nueva aventura en el barco, siguieron siendo inseparables, compartiendo risas, cuidándose unos a otros y disfrutando de la compañía que habían encontrado en su isla desierta.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué crees que ayudó a los animales a superar el miedo y la preocupación?
¿Cómo podemos aplicar el valor de la acogida en nuestra vida cotidiana, como lo hicieron los animales en la historia?

MÁXIMA

Unidos, aún siendo pocos, nos fortalecemos.

COMPROMISO

Hoy buscaré a una persona con la que casi no hablo para entablar una conversación.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Logré hablar con alguien nuevo?
¿Qué se siente conocer a nuevas personas?



**JUN 05
MIÉRCOLES**



**VALOR:
Acogida**

HECHO

Convivencia

Veamos el siguiente video:



<https://youtu.be/u5651tdwyXo>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Con qué personaje te identificas?
¿Tratas a los demás como alguno de los pájaros?
¿A quién te pareces? ¿Por qué?
¿Cómo te sentirías tú si fueras el pájaro grande?
El pájaro grande se acercó al cable para descansar, si alguien se acerca a nosotros para pedir ayuda, ¿qué le ofrecemos? ¿qué hacemos?

MÁXIMA



Trata a los demás como quieres ser tratado.

COMPROMISO



Hoy evitaré decir palabras que lastimen a mis compañeros.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿De qué manera respeto a mis compañeros, mis maestros?
¿Me pongo en el lugar del otro o solo pienso en mí? (Ser yo-yo, primero yo y luego yo).



**JUN 06
JUEVES**



**VALOR:
Acogida**

HECHO

El ruido de la carroza

Cierta mañana mi padre me invitó a dar un paseo por el bosque y acepté con placer.

Él se detuvo en una curva y después de un pequeño silencio me preguntó: ¿Además del canto de los pájaros, escuchaste alguna cosa más? Agudicé mis oídos y algunos segundos después le respondí: Estoy escuchando un ruido de una carroza. Eso es, dijo mi padre, es una carroza vacía. Le pregunté a ¿cómo sabes que es una carroza vacía si aún no la vemos? Entonces mi padre me respondió: es fácil saber cuando una carroza está vacía, por el ruido. Cuanto más vacía la carroza mayor es el ruido que hace.

Me convertí en adulto y hasta hoy cuando veo a una persona hablando demasiado, interrumpiendo la conversación de todo el mundo, inoportuna, presumiendo de lo que tiene y lo más seguro es que no tiene nada; de sentirse prepotente y haciendo menos a la gente, tengo la impresión de oír la voz de mi padre diciendo: cuánto más vacía la carroza, mayor es el ruido que hace.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Qué podemos hacer para que nuestra cabeza no esté vacía?
¿Cómo hacerle para escuchar mejor a los demás?

MÁXIMA



Cuanto más vacía la carroza, mayor es el ruido que hace.

COMPROMISO



Hoy revisaré lo que estoy pensando antes de dar opiniones

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿Interrumpí a alguien cuando hablaba o lo escuché?
¿Cuáles fueron los pensamientos que más estuvieron en tu cabeza hoy?

**JUN 07
VIERNES****VALOR:
Acogida****Hecho:****Lección de Amor**

En una vidriera un letrero decía: “Cachorritos en venta”. Esa clase de anuncios siempre atraen a los niños y pronto un niño apareció en la tienda preguntando: “¿Cuál es el precio de los perritos?”

El dueño contestó: “Entre \$500 y \$1000”. El niño metió la mano en su bolsillo y sacó unas monedas: “Sólo tengo \$50... ¿Puedo verlos?”.

El hombre sonrió y silbó. De la trastienda salió su perra corriendo seguida por cinco perritos. Uno de los perritos estaba quedándose considerablemente atrás. El niño inmediatamente señaló al perrito rezagado que cojeaba. “¿Qué le pasa a ése perrito?”, preguntó.

El hombre le explicó que cuando el perrito nació, el veterinario le dijo que tenía una cadera defectuosa y que cojearía por el resto de su vida. El niño se emocionó mucho y exclamó: “¡Ese es el perrito que yo quiero comprar!”. Y el hombre replicó: “No, tú no vas a comprar ese cachorro, si tú realmente lo quieres, yo te lo regalo”. Y el niño se disgustó, y mirando directo a los ojos del hombre le dijo: “Yo no quiero que usted me lo regale. Él vale tanto como los otros perritos y yo le pagaré el precio completo”.

“De hecho, le voy a dar mis \$50 ahora y \$100 cada mes hasta que lo haya pagado completo”. El hombre contestó: “Tú en verdad no querrás comprar ese perrito, hijo. El nunca será capaz de correr, saltar y jugar como los otros perritos”.

El niño se agachó y levantó la pierna de su pantalón para mostrar su pierna izquierda, cruelmente retorcida e inutilizada, soportada por un gran aparato de metal. Miró de nuevo al hombre y le dijo: “Bueno, yo no puedo correr muy bien tampoco y el perrito necesitará a alguien que lo entienda”. El hombre estaba ahora mordiéndose el labio y sus ojos se llenaron de lágrimas... sonrió y dijo: “Hijo, sólo espero y rezo para que cada uno de estos cachorritos tenga un dueño como tú”.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué opinas de la actitud del niño?
¿Cómo logras hacer que las demás personas se sientan bien?

MÁXIMA

Para Dios todos somos iguales, valemos lo mismo.

COMPROMISO

Hoy seré amable con mis compañeros sobre todo con los que menos tienen.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Qué respuesta tengo hacia las personas con las que no me relaciono?
¿Me acerqué a los compañeros más solitarios?

**JUN 10
LUNES****VALOR:
Acogida****HECHO****Evangelio Mc 3, 20-35**

En aquel tiempo, Jesús llegó a casa con sus discípulos y de nuevo se juntó tanta gente que no los dejaban ni comer. Al enterarse su familia, vinieron a llevárselo, porque se decía que estaba fuera de sí. Y los escribas que habían bajado de Jerusalén decían:

«Tiene dentro a Belzebú y expulsa a los demonios con el poder del jefe de los demonios».

El los invitó a acercarse y les hablaba en parábolas:

«¿Cómo va a echar Satanás a Satanás? Un reino dividido internamente no puede subsistir; una familia dividida no puede subsistir. Si Satanás se rebela contra sí mismo, para hacerse la guerra, no puede subsistir, está perdido. Nadie puede meterse en casa de un hombre forzado para arramblar con su ajuar, si primero no lo ata; entonces podrá arramblar con la casa.

En verdad os digo, todo se les podrá perdonar a los hombres: los pecados y cualquier blasfemia que digan; pero el que blasfeme contra el Espíritu Santo no tendrá perdón jamás, cargará con su pecado para siempre».

Se refería a los que decían que tenía dentro un espíritu inmundo.

Llegan su madre y sus hermanos y, desde fuera, lo mandaron llamar.

La gente que tenía sentada alrededor le dice:

«Mira, tu madre y tus hermanos y tus hermanas están fuera y te buscan».

Él les pregunta:

«¿Quiénes son mi madre y mis hermanos?».

Y mirando a los que estaban sentados alrededor, dice:

«Estos son mi madre y mis hermanos. El que haga la voluntad de Dios, ese es mi hermano y mi hermana y mi madre»

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué te llamó la atención de este evangelio?

¿Qué nos enseña Jesús sobre la importancia de la familia y la comunidad en este pasaje?

MÁXIMA

Mi madre y mis hermanos son los hacen la voluntad de Dios

COMPROMISO

Voy a escuchar y a dialogar con mis amigos y con los compañeros, especialmente con alguien que vea solo.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Escuché a mis amigos dándoles tiempo suficiente?

¿Me acerqué con alguien que vi solo?

**MAR 11
MARTES****VALOR:
Acogida****HECHO****El lobo y la luna**

Cuenta la leyenda que hace mucho, mucho tiempo, existía un bosque al que la luna no quería iluminar y donde se escondía para que nadie la pudiese mirar. Las noches eran oscuras, pues ni siquiera las estrellas se querían asomar. Allí vivía una familia de lobos, todos blancos como la nieve, bueno, todos menos el pequeño de la camada, al que se conocía como Patas Negras, pues sus pequeñas patas eran negras como el carbón.

Él era un lobo al que no le gustaba estar todo el día jugando y correteando, era un animal muy curioso, a quien no le daba miedo la oscuridad. Una noche, en la que Patas Negras andaba investigando, le pareció ver un pequeño destello de luz sobre el oscuro lago.

Alzó la vista y descubrió algo en el cielo. Como no podía verlo bien, se subió a una colina y allí comenzó a aullar. Con tanto ruido, la luna decidió asomarse para ver quién la intentaba llamar. Patas Negras quedó fascinado por la belleza de la luna y con sus aullidos le regaló su eterna amistad. Y así, noche tras noche, el lobo subía a la colina para aullar a la luna.

Las noches de luna llena, la luna le sonreía, para mostrar al joven lobo lo feliz que le hacía su compañía. Todos pensaban que Patas Negras era muy raro, pues nadie entendía que se pasase toda la noche sólo, frente a la luna, aullando. Aunque nadie se quejaba de la preciosa luz que cada noche la luna les regalaba. Al joven lobo no le importaba lo que los demás pensarán, la luna era su amiga y eso era lo único que a él le importaba. Una noche, Patas Negras no pudo ir a su cita con la luna.

Estaba un poco enfermo y su madre le dijo que debía quedarse en la madriguera, para descansar y recuperarse. La luna, al no ver a su amigo el lobo, se puso muy triste y se cubrió de nubes. Así, pasaron varias noches, la oscuridad volvió al bosque y los lobos no sabían por qué la luna escondida ya nunca les sonreía.

Cuando Patas Negras se recuperó, volvió a subir a la colina para aullar a su buena amiga la luna. Ésta, al darse cuenta de que el pequeño lobo había vuelto, decidió apartar a las nubes para poder ver a su amigo del alma. Todos los lobos se dieron cuenta de que gracias a Patas Negras la luna sonreía de nuevo y con sus reflejos las noches ahora eran mucho más hermosas.

Fue así como todas las manadas de lobos del bosque conocieron la historia de Patas Negras y cómo, con sus aullidos, se iluminaban las noches más oscuras. Un día, alguien preguntó al joven lobo cómo consiguió que la luna le regalase su luz.

Patas Negras contestó – “La encontré escondida y con mucho cariño la cuidé. Le aullé para que supiera que era su amigo y así, sin más, nació nuestra amistad.”

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Cómo cuidas a tus amigos?
Digan 10 acciones para cuidar a los amigos.

MÁXIMA

El amor y la esperanza solo se pierden si tú lo permites.

COMPROMISO

No debes dejar perder las buenas amistades por malos entendidos

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

No todos somos iguales y en la sociedad podemos siempre aportar algo de diferente manera, ¿qué aportas tú?



**JUN 12
MIÉRCOLES**



**VALOR:
Acogida**

HECHO

A volar

Por fin llegó el día del concurso de globos acrobáticos. Todos los insectos del jardín habían estado entrenando duro y ahora se preparaban para comenzar sus piruetas. Los concursos de globos eran algo muy especial, pues sólo podían celebrarse tras alguna gran fiesta que hicieran los niños de la casa y había muy poco tiempo antes de que se hiciera la limpieza general y los papás retiraran todos los globos.

Como cada año, los favoritos eran los insectos voladores, pues agarrados a la cuerda del globo podían llevarlo de aquí para allá trazando figuras. Pero aquella vez había unos participantes un poco peculiares, un grupo de hormigas. Por supuesto, nadie esperaba que hicieran algo especial, tenían tan poco peso y jamás se había presentado ninguna, pero llamaba la atención verlas a todas perfectamente uniformadas y preparadas.

Así los distintos concursantes fueron desarrollando sus espectaculares figuras de globos, la mariposa y la luciérnaga como siempre, dejaron a todos boquiabiertos con sus giros y su juego de colores y cuando les tocó el turno a las hormigas todo parecía decidido. Las hormigas sin embargo por primera vez desde que se recordaba, compartieron un mismo globo y una a una fueron trepando por la cuerda colgante formando una hilera delgada negra. Cuando cubrieron toda la cuerda del globo, la última hormiga trepó por encima de sus compañeras hasta llegar al globo y después siguió hasta lo más alto. Aquel extraño montaje atrajo la curiosidad de todos que entonces pudieron ver el toque final: la hormiga abrió las tenazas de su boca tanto como pudo.. y le asestó un buen mordisco al globo, ¡¡¡¡psssssss!!!! Aquello fue apoteósico: el globo comenzó a resoplar su aire, moviéndose alocadamente aquí y allá, haciendo mil piruetas, mientras las hormigas perfectamente sincronizadas iban representando bellas figuras colgadas de la cuerda, todas trabajando a un tiempo por conseguir el dibujo más bello. Por supuesto aquel acrobático vuelo terminó con un buen golpe, pero dio igual: la exhibición de la originalidad y el trabajo en equipo de las hormigas fue tan impresionante que ni siquiera hizo falta votar al ganador. Desde entonces, todos se dieron cuenta de lo lejos que se puede llegar haciendo las cosas juntos, por muy difícil que lo parezca para uno sólo, y los concursos de los años siguientes estuvieron repletos de grupos participantes con espectáculos que nunca podría haber conseguido un insecto por su cuenta.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Cuáles son las dificultades de los trabajos en equipo?
¿Cómo podemos hacer mejor los trabajos en equipo?

MÁXIMA



Todos para uno y uno para todos.

COMPROMISO



Hoy estaré dispuesto a cooperar con mis compañeros.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



Por más pequeños que sean si trabajan en equipo lograrán conseguir lo que se propongan. Nada es imposible, siempre se debe ser positivo.

**JUN 13
JUEVES****VALOR:
Acogida****HECHO****El erizo**

Estaba una noche el erizo mirando al cielo con su telescopio, cuando le pareció ver pasar una nave espacial volando hacia la luna. Cuando consiguió enfocarlo descubrió que se trataba de la nave de un pobre marciano que tuvo un accidente y había aterrizado en la luna y no podía salir de allí sin ayuda. El erizo se dio cuenta de que seguro él era el único que podría haberlo visto, así que decidió tratar de salvarle y llamó a sus amigos para que le ayudasen, como no se les ocurría nada llamaron a otros y a otros y otros y al final todos los animales del bosque estaban ahí.

Entonces se les ocurrió hacer una montaña, unos subidos encima de otros hasta llegar a la luna. Aquello fue muy difícil y algunos terminaron lastimados pero finalmente lograron llegar a la luna y rescatar al marciano. Cuando comenzaron a bajar, el oso no pudo evitar estornudar pues era alérgico al polvo de la luna, la torre se vino abajo con gritos y otros lamentos.

Al ver todo ese estruendo, con todos los animales doliéndose por todas partes, el marciano pensó que se enfadarían mucho con él pues todo había sido por su culpa. Pero fue justo al revés: según se fueron recuperando de la caída, todos los animales saltaban de alegría, estaban felices por haber conseguido entre todos algo tan difícil y durante todo aquel día estuvieron de fiesta.

El marciano anotó todas esas cosas y cuando volvió a su planeta dejó a todos boquiabiertos con lo que había pasado. Y así fue como aquellos sencillos y voluntariosos animales enseñaron a los marcianos el trabajo en equipo y de la alegría, desde entonces ya no hacen naves de un solo pasajero sino que van en grupos dispuestos a ayudarse y sacrificarse unos por otros en cuanto sea necesario.

ACOMPAÑAMIENTO REFLEXIVO

Cuando se trabaja en equipo y con una gran disposición todas las personas salen ganando ya que el tiempo se aprovecha mejor y los resultados son excelentes.

Recuerdas alguna ocasión que has trabajado en equipo¿Fue satisfactorio?... si no fue así, reflexiona y para otra ocasión que te toque trabajar en equipo, ya sabes lo que tienes que hacer para que las cosas salgan bien, y eso es hacer bien lo que a cada uno le toque hacer.

MÁXIMA

Ayudar a otros es ayudarme a mí mismo.

COMPROMISO

Ayudaré a mi compañero en lo que necesite.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿El día de hoy realicé trabajo en equipo y respeté a mis compañeros?

**JUN 14
VIERNES****VALOR:
Acogida****HECHO****La niña que se sentía
sola**

Es primer día de clases y entro en el colegio, siento cómo mi estómago comienza a retorcerse, tomo fuerte la mano de mi madre que no para de sonreír y de decirme lo bien que me la voy a pasar. ¡No me la voy a pasar bien! Solo quiero que lleguen las 5 de la tarde para volver a mi casa. Por más que le insisto a mis padres que no me gusta este cole, ellos no paran de darme lecciones sobre cómo debo comportarme para tener amigos, se burlan de mí. Hace dos días mis padres me llevaron para hablar con un señor, quieren ver si soy rara por que estoy triste. Se pasaron el día hablando de cosas que no entiendo, yo lo único que quiero es salir de ese cole, soy muy simpática y me gustaría tener amigos que no se burlen de mí. Ellos dicen que ese cole es estupendo porque está a lado de casa y cuando crezca podré ir en bicicleta. Hoy ha ocurrido algo distinto. Una niña nueva ha llegado a clases, todos se han separado de ella y la han mirado mal, igual que lo hicieron conmigo a principio de curso cuando la profesora me presentó a toda la clase. Cuando la profesora ha salido al pasillo todos le han empezado a hacer preguntas que le incomodan. Entonces ha vuelto la profesora y todos se han callado. Es la hora de bajar al patio, todos empujando y gritando. Pasaron los días y llegó el momento de cambiar de lugar, me ha tocado junto con la niña nueva, no hemos hablado en toda la clase, llegó la hora del recreo y para mi sorpresa ella tiene el mismo lonche que yo, nos hemos mirado y hemos sonreído, nos han empujado los mayores pero seguimos riéndonos y platicando, nos hemos enseñado las pegatinas y estamos muy felices. A la entrada del cole me encuentro con la nueva, qué bien, así no entro sola, vamos platicando y nadie nos molesta o no me molesto en pensar en ellos, estoy con mi amiga. Desde entonces hacemos todo juntas, ya no nos sentimos solas. Ha pasado el tiempo y nos hemos hecho muy buenas amigas y hemos hecho nuevas amigas, cada vez me gusta venir más a este colegio. Mis padres están felices por verme tan feliz. Creo que lo que ha pasado es que he tenido mucha suerte porque ahora tengo amigas y me siento tranquila, me siento segura y feliz.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Cómo podemos hacer sentir mejor a los demás?
¿Qué cosas ha hecho la niña de la historia para ayudar a la nueva?

MÁXIMA*La amistad depende de mí.***COMPROMISO**

Hoy platicaré con el niño nuevo o con el niño que esté solo.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

Tenemos mucha suerte de encontrarnos con compañeros que pueden ser nuestros amigos, esos amigos que están con nosotros en las buenas y en las malas y nos acompañan día a día. Una amistad se cultiva y se cuida cada día para que nunca se acabe.

**JUN 17
LUNES****VALOR:
Acogida****HECHO****Evangelio Marcos:
4,26-34**

En aquel tiempo, Jesús dijo a la multitud: «El Reino de Dios se parece a lo que sucede cuando un hombre siembra la semilla en la tierra: que pasan las noches y los días, y sin que él sepa cómo, la semilla germina y crece; y la tierra, por sí sola, va produciendo el fruto: primero los tallos, luego las espigas y después los granos en las espigas. Y cuando ya están maduros los granos, el hombre echa mano de la hoz, pues ha llegado el tiempo de la cosecha.» Les dijo también: «¿Con qué compararemos el Reino de Dios? ¿Con qué parábola lo podremos representar? Es como una semilla de mostaza que, cuando se siembra, es la más pequeña de las semillas; pero una vez sembrada, crece y se convierte en el mayor de los arbustos y echa ramas tan grandes, que los pájaros pueden anidar a su sombra.» Y con otras muchas parábolas semejantes les estuvo exponiendo su mensaje, de acuerdo con lo que ellos podían entender. Y no les hablaba sino en parábolas; pero a sus discípulos les explicaba todo en privado.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué significa para ti la comparación que Jesús hace entre el Reino de Dios y la siembra de una semilla?
 ¿Qué enseñanza puedes sacar de la parábola de la semilla de mostaza?
 ¿Cómo crees que podemos ayudar a que el Reino de Dios crezca en nuestro corazón y en el mundo que nos rodea?

MÁXIMA

El Reino de Dios es como una semilla de mostaza

COMPROMISO

Hoy le digo al Señor Jesús que confío en Él, que creo que me puede ayudar en mis problemas, en mis enfermedades, en mi vida.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

En mi vida, mis enfermedades, mis problemas ¿Cómo me fío de: No temas, basta que creas? Busquemos a alguien que sabemos está pasando por momentos difíciles y compartamos este texto y esta reflexión con ellos. ¿Cuál es la acción concreta que te invita a realizar este tema?

**JUN 18
MARTES****VALOR:
Acogida****HECHO****Simba y su proyecto de vida**

Ver el siguiente video:

<https://youtu.be/6eXOtT4-yvE?si=TZODkYmrC17UZkqI>

Para Simba era difícil cumplir con su propósito en la vida, porque estaba confundido acerca de quién era él.

El proyecto de vida ayuda a saber quién soy, cómo soy y a plantear metas a corto, mediano y largo plazo en las diferentes áreas de la vida.

Hablar de crear un proyecto de vida puede resultar un tanto difícil, ya que existen individuos que creen que su futuro ya está determinado por su familia, su lugar de origen, su nivel socioeconómico, alguna carencia afectiva, la suerte, etc... limitando todo lo anterior la posibilidad de planificar.

Cuando Dios quiere revelarte el llamado que tiene especialmente para ti, Él utiliza a personas a tu alrededor para que te feliciten por algo que estás haciendo muy bien. Cuando esta situación ocurre con frecuencia sobre un tema en específico es probable que sea Dios intentando indicarte cuál es su llamado para ti.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

Antes de descubrir hacia dónde voy o qué plan quiero para mi vida, debo hacerme las preguntas:

¿Quién soy?

¿De dónde vengo?

Y es entonces cuando puedo mirar más allá, plantear nuevas preguntas que me impulsen a alcanzar mi plenitud como persona y la voluntad de Dios en mi vida.

MÁXIMA

“El fin del proyecto de vida nos lleva a trascender” Anónimo.

COMPROMISO

Escribo 3 áreas de oportunidad en mi persona en las cuales quiero trabajar durante ésta semana.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Pude reconocer qué debo empezar a trabajar en mi persona para ser levadura de un mundo mejor?

¿Qué me motiva para despertar cada día y vivir?



JUN 19
MIÉRCOLES



VALOR:
Acogida

HECHO

“Los tres amigos”

Lobo, Mirlo y Sapo eran muy buenos amigos. Cuando se encontraron después de un terrible huracán no sabían qué camino tomar, pero tenían claro que no querían volver a separarse.

Vamos a hablarlo dijo Lobo, mientras tomaba asiento a lado de un grueso tronco.

Yo preferiría ir a la montaña porque me gusta el frío y la nieve.

Yo preferiría ir al río, porque me encanta nadar y bucear entre las hiedras, dijo Sapo.

Pues yo preferiría ir a un bosque lleno de árboles porque me encanta cantar escondido entre las hojas y hacer mi nido entre las ramas, dijo Mirlo.

Tenemos que ceder en algo si lo que queremos es permanecer juntos, volvió a hablar Lobo.

Todos callados un minuto reflexionando. A Lobo no le gustaba el agua, por eso descartó enseguida el río, pero podría intentar adaptarse a vivir en la arboleda con tal de no perder a sus amigos.

Sapo descartó rápidamente ir a vivir a la montaña, allí vivía la culebra a la que temía tanto, pero podría vivir entre los árboles siempre que fuera con sus buenos amigos.

Mirlo pensó que quizás podría adaptarse a vivir en la montaña y aunque el agua no le hacía mucha gracia podría hacer un esfuerzo para vivir cerca del río y hacer su nido en un alto arbusto.

¡Eh, amigos! Escucharon que decían.

Sí, es a vosotros, les dijo un gran oso pardo, perdonar si me meto donde no me llaman pero los estoy escuchando, yo sé de un lugar donde los tres serían muy felices. Donde yo vivo, paseo por la montaña con mis amigos osos y seguro que a Lobo le gustaría. Hay árboles frondosos y altos con fuertes ramas, allí Mirlo podría hacer su nido y cerca de mi cueva discurre un caudaloso río de aguas transparentes donde apago mi sed y Sapo podría nadar y jugar cuanto quisiera.

Todos se pusieron muy contentos. Gracias a Oso encontraron un lugar natural precioso para vivir.

Ninguno tuvo que renunciar a su modo de vida, aunque estaban dispuestos a ello por mantenerse unidos, y además hicieron un nuevo amigo.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Qué otra solución hubieran dado al problema de los amigos?

¿Qué es lo más importante para resolver un problema?

MÁXIMA



Ser perseverante y saber escuchar te ayuda a resolver y evitar problemas.

COMPROMISO



Voy a escuchar y a dialogar con mis amigos y con los compañeros, especialmente con alguien que vea solo.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿Escuché a mis amigos dándoles tiempo suficiente?

¿Me acerqué con alguien que vi solo?

**JUN 20
JUEVES****VALOR:
Acogida****HECHO****El camino a Emaús**

Veamos el siguiente video:

<https://www.youtube.com/watch?v=CrUdYEV3Lml>

Los discípulos de Emaús estaban tristes, desanimados por lo que había pasado y no encontraban el sentido a su Fe. Pero Jesús se acerca a ellos como un buen amigo, los acompaña y les ayuda a entender lo que ha pasado. Les invita la cena y entonces lo reconocen al partir el pan: “Con razón nuestro corazón ardía mientras nos hablaba por el camino”

Jesús es el mejor amigo. Cuando nos sentimos perdidos, él nos señala por dónde debemos caminar. Su vida y ejemplo son por excelencia el proyecto de vida de nosotros los cristianos y por lo tanto nos invita a imitarlo.

Que en tu vida siempre puedas reconocer a Jesús que camina a tu lado.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Qué significa que a los discípulos les ardía el corazón?

¿Has vivido un momento de mucha emoción, te han compartido una noticia que te ha alegrado y ha hecho que sientas arder tu corazón?

¿Sabes que Jesús te ama y camina a tu lado siempre?

MÁXIMA

“Con razón nuestro corazón ardía mientras nos hablaba por el camino”. Lc 24, 32

COMPROMISO

Durante el día recuerdo que Jesús camina a mi lado en todo momento.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

Si estoy llamado a imitar a Jesús.

¿Soy consciente de que puedo ayudar a los demás a encontrar el camino?

**JUN 21
VIERNES****VALOR:
Acogida****HECHO****La levadura**

¿Quién ha hecho pizza casera? ¿Han visto que sucede cuando se deja reposar la harina con la que se hace la pizza?

Ver video:



<https://www.youtube.com/watch?v=xs57li3ixwc>

Cada año, la familia lasallista forma un proyecto de vida comunitario, una guía para vivir nuestro ciclo escolar buscando formar un mundo más fraterno.

Y hoy se nos invita a trabajar en el **Proyecto Levadura**. ¿Qué significa esto?

Es un movimiento que, desde lo pequeño, puede transformarnos a todos desde dentro en la medida que le demos lugar al Espíritu Santo de Dios, que es la verdadera levadura. Transformar nuestro corazón, caminando juntos sin excluir a nadie.

Jesús en su Palabra también nos habla de la levadura, nos dice que como cristianos estamos llamados a compartir nuestra fe a todo el mundo.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

Así que tanto tú como yo, estamos invitados a trabajar para formar una comunidad que viva los valores lasallistas.

¿Qué me motiva a ser levadura?

¿Qué significado tiene para ti ser levadura?

¿Cómo puedo ser levadura de paz?

MÁXIMA

“La paz es para el mundo lo que la levadura para la masa” Talmud

COMPROMISO

En este día comparto un trato amable con mi familia, mis maestros y compañeros de clase para ser levadura de paz.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Pude vivir mi compromiso con alegría?

**JUN 24
LUNES****VALOR:
Acogida****HECHO****Evangelio Marcos 4,35-40**

Un día, al atardecer, dijo Jesús a sus discípulos: «Vamos a la otra orilla.»

Dejando a la gente, se lo llevaron en barca, como estaba; otras barcas lo acompañaban. Se levantó un fuerte huracán, y las olas rompían contra la barca hasta casi llenarla de agua. Él estaba a popa, dormido sobre un almohadón.

Lo despertaron, diciéndole: «Maestro, ¿no te importa que nos hundamos?»

Se puso en pie, increpó al viento y dijo al lago: «¡Silencio, cállate!»

El viento cesó y vino una gran calma.

Él les dijo: «¿Por qué son tan cobardes? ¿Aún no tienen fe?»

Se quedaron espantados y se decían unos a otros: «¿Pero quién es éste? ¡Hasta el viento y las aguas le obedecen!»

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

¿Cómo te sentirías si estuvieras en la barca durante la tormenta?

¿Por qué crees que los discípulos se preocuparon tanto durante la tormenta?

¿Cómo crees que podemos aplicar esta historia a situaciones difíciles que enfrentamos en nuestra vida?

MÁXIMA

¡Hasta el viento y las aguas le obedecen!

COMPROMISO

Hoy le pido a Jesús me ayude a buscarlo en la lectura atenta y fervorosa de la Sagrada Escritura, libro vivo donde puedo aprender a conocerle, amarle y seguirle.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Qué importancia le doy a la Palabra de Dios? ¿Es ella la brújula en mi toma de decisiones?

¿Y qué tal si somos nosotros los que no escuchamos a los profetas que llegan a nuestra tierra?



**JUN 25
MARTES**



**VALOR:
Acogida**

HECHO

LÁMPARA

Hace cientos de años, en una ciudad de Oriente, un hombre por la noche caminaba por las oscuras calles llevando una lámpara de aceite encendida. La ciudad era muy oscura en las noches sin luna. Se encuentra con un amigo. El amigo lo mira y lo reconoce. Se da cuenta de que es Guno, el ciego del pueblo.

Entonces dice: - ¿Qué haces Guno, tú ciego, con una lámpara en la mano? ¡Si tú no ves!

El ciego le responde: - Yo no llevo la lámpara para ver mi camino. Yo conozco la oscuridad de las calles de memoria. Llevo la luz para que otros encuentren su camino cuando me vean a mí... No solo es importante la luz que me sirve a mí, sino también la que yo uso para que otros puedan también servirse de ella. Cada uno de nosotros puede alumbrar el camino para uno y para que sea visto por otros, aunque uno aparentemente no lo necesite.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Cómo es el mundo en el que vivo? ¿Cómo puedo ser luz para los demás?
¿Qué me gustaría que cambiara en el mundo para que todos viviéramos mejor?

MÁXIMA



“Nadie enciende una lámpara y la pone en un lugar escondido, ni bajo un cajón, sino en alto, para que los que entran tengan luz”. Lc 11,33

COMPROMISO



Durante este día, si alguien me pide un favor, voy a ayudar con gusto.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿Pude estar atento y atenta cuando alguien me pidió ayuda?
¿Me molesta tener que dejar de hacer algo mío para ayudar a los demás?



JUN 26
MIÉRCOLES



VALOR:
Acogida

HECHO

El mejor carpintero

Un viejo carpintero, un día decidió retirarse de su actividad. Así es que se lo comunicó a su jefe, argumentando que necesitaba estar más tiempo con su familia.

El jefe se entristeció mucho con la noticia, porque aquel artesano había sido su mejor carpintero. Entonces decidió pedirle un favor: que antes de retirarse construya una última casa.

El carpintero aceptó la propuesta, aunque no de tan buena gana, y así comenzó la construcción. A medida que trabajaba, sentía que su concentración, voluntad y corazón no estaban de lleno en la obra. Es más, no le nacía poner el esfuerzo y la dedicación que lo había distinguido en otros trabajos anteriores, en donde cada casa la había construido con gran esmero.

Cuando el carpintero terminó la casa su jefe vino hasta él muy contento y le entregó la llave de aquel inmueble, diciéndole: “Maestro, esta casa que acabas de construir es tuya; es mi regalo para ti y tu familia por tantos años de buen servicio”.

El carpintero se sintió profundamente avergonzado consigo mismo.

Y es que si tan sólo hubiese sabido que estaba construyendo su propia casa, la hubiese hecho con absoluta dedicación. Ahora no tenía otra opción que vivir en la propia casa que él había construido.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO



¿Qué hubiera pasado si el carpintero hubiera sabido desde el principio que esa casa iba a ser suya?

¿Me doy cuenta que al trabajar en un proyecto de vida, es para mejorar en mi persona y que esa casa que voy a construir es mi propia vida?

¿Cómo quiero que sea mi casa? ¿Qué necesito construir para que llegue a ser una gran casa?

MÁXIMA



“La vida es un proyecto de autoconstrucción”.

COMPROMISO



Hoy hago todos mis trabajos poniendo mi mayor esfuerzo.

TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL



¿Te esmeraste en hacer tus trabajos esta mañana?

¿Lo realizaste con conciencia de que la dedicación dará mejores resultados?

**JUN 27
JUEVES****VALOR:
Acogida****HECHO****Malala**

Malala, la superviviente, obtuvo el premio nobel de la paz en el año 2014. Con 17 años fue víctima de un fuerte ataque homicida y logró sobrevivir luego de varias intervenciones quirúrgicas en las que su vida estuvo en peligro. En la actualidad lucha por los derechos humanos y se dedica a promover la igualdad e intentar solucionar los problemas de su país de origen, Pakistán. Se presenta en varios programas de televisión y tiene un blog que es conocido a nivel mundial. Las balas que la hirieron cambiaron su vida completamente, pero no frenaron su determinación de luchar para que las niñas de Pakistán puedan tener acceso a la educación.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

Esta historia nos demuestra la importancia de no dejar que las circunstancias te manejen a ti, eres el único dueño y responsable de tus actos, por lo tanto, tú debes manejar las circunstancias. De todas las cosas que suceden se puede sacar algo positivo, solo se necesita fuerza de voluntad y, por supuesto, muchas ganas.

Malala es superviviente a un ataque, esto no la detuvo, al contrario, la impulsó para luchar por un mundo mejor.

¿Sé que con pequeños actos voy creando un mundo mejor?

¿Conozco alguna clase de injusticia?

¿Qué puedo hacer en mi entorno para luchar contra eso?

MÁXIMA

“Un niño, un profesor, un libro y una pluma pueden cambiar el mundo”. Malala Yousafzai

COMPROMISO

Durante este día voy a trabajar por cultivar la paz con todos los que me rodean.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Te esmeraste en hacer tus trabajos esta mañana?

¿Lo realizaste con conciencia de que la dedicación dará mejores resultados?

**JUN 28
VIERNES****VALOR:
Acogida****HECHO****El erizo**

Cuenta la historia que un erizo en su primer día de clases intenta hacer nuevos amigos/as pero sus puntiagudas púas le ponen difícil esta tarea. El resto de animales poco a poco se alejan de él y el pequeño erizo se queda triste y solo. Finalmente, una ardilla encuentra una solución para que el erizo pueda jugar y disfrutar junto al resto de animales, proteger sus púas con trocitos de corcho.

Es importante ver el video.



<https://www.youtube.com/watch?v=IR9eF-09BfQ>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO

Este corto nos enseña que las personas tenemos rasgos que nos hacen DIFERENTES y que éstos no deben ser motivo de DIVISIÓN sino de RIQUEZA. También que el RESPETO a las diferencias nos ayuda a ser más TOLERANTES. Debemos educar en la idea de que siempre hay que buscar motivos para INTEGRAR y ACEPTAR a los demás porque nos aportarán muchas cosas buenas.

Y esto es tarea para practicar también en familia.
Ser conscientes y respetar las diferencias que hay entre todos los miembros de la familia es el primer paso.

¿Cómo tratas a tus padres?
¿Qué se dice en la mesa en relación a las diversas habilidades, intereses y estilos de cada uno?
¿Se valoran, aunque sean diferentes?

Recuerda que la tolerancia no significa aguantar comportamientos inaceptables. Implica tratar a los demás con respeto. Somos levadura de un mundo más fraterno.

MÁXIMA

“El mundo cambia si dos se miran y se reconocen”. Octavio Paz.

COMPROMISO

Hoy comparto con mi familia lo que aprendí en esta reflexión.

**TOMA DE CONCIENCIA ILUMINADA
POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL**

¿Qué enseñanza me deja la historia del erizo?
¿Conoces a una persona que haya sido rechazada por ser diferente?
¿Qué sentiste cuando te diste cuenta de ese rechazo?
¿Qué debo trabajar en mí para no causar el rechazo hacia alguien?



lasallemxnorte